



みなみ小だより

学校教育目標

学び合う子

助け合う子

鍛え合う子

学校だより 7月号
鹿沼市立みなみ小学校
TEL 0289-75-4021
令和2年 7月発行
文責：後藤 勝浩

考えることを大切に……

今年度は、「考える子どもを育てる」ことを目指して、授業の改善や教育活動の工夫に取り組んでいます。ある哲学者は、『考えるためには、問題がなければならない。問題を抱えて、その答えやヒントがないか探すこと。能動的に探していくなくても、その答えからの声に耳を澄ませていること。これが考えているという状態である。』と言います。『ずっと頭をフル回転させて考えていたわけじゃないけど、それでもふと何かを思いつくのは、その答えがどこかにないか耳を澄ませていたからだ。』と言うのです。

毎日の学校生活で“考える学習や行動”を求めるところで、日常生活においても思考することが常となり、次世代に必要な力の土台になるのではないかと考えています。「考えるには必ず言葉が必要であり、頭の中だけで考えている時でも、実際は言葉を使って思考している。」とも言われます。

その子なりに考えている言葉を大切に扱いながら、考える力を伸ばしていきたいと思っています。

学校生活の一場面



★みなみ小ホームページへ

【特別の教科 道徳】

★学校における道徳教育の要は、道徳の授業です。道徳教育推進教員を中心に校内の研修を重ね、“考え議論する道徳”的授業が展開できるよう研鑽を重ねていきたいと思います。3学期には、道徳の教科の授業公開を予定しています。



【クラブ活動】

★クラブ活動は、学校生活において、とりわけ一人一人が個性を発揮して生き生きと活動する時間です。今年度は、感染症対策を行いながら活動内容も工夫してスタートしました。子どもたちは、自分が選んだクラブで、それぞれ楽しくそして集中しながら毎回活動しています。



【歯科検診】

★歯科検診では、「どの学年の子どもも、しっかりと歯が磨けている。」と学校歯科医の先生よりお褒めの言葉をいただきました。今後も歯みがきをしっかりとし、健康な状態の歯を保てるように保健指導を行っていきたいと思います。



【避難訓練(竜巻を想定して)】

★竜巻を想定し、安全な場所に10秒以内に移動してダンゴムシの状態（頭を隠してうずくまる状態）で身の安全を確保する訓練を行いました。自宅にいる時に竜巻が起きた場合、家の中の一番安全な場所に速やかに隠れるができるよう日頃からのお声掛けをお願いいたします。



第1回学校評議員会

●6月24日、第一回学校評議員会を開催しました。委嘱状をお渡しした後、本校の経営方針や教育課程、PTA活動等について説明をいたしました。今回は、新型コロナウイルス感染症への対応等についても説明をおこない、その後授業を参観し、子どもたちの様子を観ていただきました。



夏季休業の期間と学校閉庁日について

1. 夏季休業の期間

8月1日（土）～8月16日（日）

2. 学校閉庁日

(1)期間

8月13日（木）～16日（日）までの4日間。

(2)運用について

- ・学校は無人となります。
- ・緊急の問い合わせは、本校の緊急連絡先【080-9899-3910】または、学校教育課【63-2236】にお願いいたします。



新型コロナウイルス感染症に対応した今後の教育活動の変更について

運動会について

- ・10月24日（土）に実施します。来賓・敬老者・新入児は招待せず、保護者（各家庭2名）のみを招いて、密にならないように規模を縮小します。
- ・午前中の実施とし、昼食をとらずに保護者とともに下校させます。

修学旅行について 【第6学年】

- ・首都圏だった行き先を東北方面（福島県・宮城県）に変更して、実施します。
- ・バスの中や宿泊先でも密にならないように配慮し、旅行先での感染防止策にも万全を期しながら、小学校最後の宿泊学習に出かけてきます。

臨海自然教室について 【第5学年】

- ・10月8日（木）～9日（金）の1泊2日で、茨城県のとちぎ海浜自然の家で実施します。1部屋の宿泊人数が少なくなるように、鹿沼市全体で調整をして決定しました。

自然体験学習について 【第4学年】

- ・鹿沼市全体で宿泊を取り止めとしましたが、11月6日（金）に日帰りで自然体験中心のプログラムで活動してきます。

トイレ及び給水設備改修工事が始まりました。

★2か年で完了する工事ですが、今年度は、南側校舎の改修工事を11月上旬まで行う予定です。毎日、児童が登校した後から夕方5時頃まで、施工業者が作業をしておりますので、付近の通行や来校された際には、十分にご注意くださいますようお願いいたします。



ご心配なことがありましたら、ご相談ください。

★学校が再開して2か月が経ち、1学期も残りわずかとなりました。子どもたちは、新しい生活様式の中でしっかりととした学校生活を送っています。

しかし、何かご不安なことやご心配なことがありますたら、いつでもご相談ください。本校の教職員は、子どもたちのために、常に正面から一生懸命に取り組む優れた者ばかりです。いつでも、ご安心してご相談ください。